

COLOMBIA >

Caso Reficar vuelve a resonar por nueva demanda internacional contra Colombia: hay dos reconocidas empresas involucradas

Las compañías buscan de nuevo que se reconozcan sus pretensiones dentro de este tratado internacional

Por Juan Escobar Fernández

09 Abr, 2025 05:40 p.m. CO



Guardar



El caso Reficar involucra principalmente el escándalo y los litigios sobre el proyecto de construcción y ampliación de la refinería, que comenzó a generar controversia a partir de 2016 - crédito Fredy Builes

La Refinería de Cartagena (Reficar) es un gran complejo industrial y de refinación, vital para la industria, la economía de la ciudad, de la región Caribe y del país, la seguridad energética de Colombia y la producción de combustibles limpios. También se consolidó como protagonista de primer orden para la transición energética. No obstante, detrás de esta hay un escándalo por los sobrecostos en la modernización de la misma, que parecía haber llegado a su fin en diciembre de 2024, volvió a ocupar el centro de atención con la presentación de una nueva demanda internacional contra Colombia.



Te puede interesar:
Alerta por medida que quiere Petro y elevaría el precio de la energía en Colombia: empresas alertan por la situación

Ahora, las empresas **Amec Foster Wheeler USA Corporation** y **Process Consultants**, que ya habían perdido un arbitraje previo en el Centro Internacional de Arreglo de Diferencias de Inversión (Ciadi), radicaron un segundo proceso arbitral con características idénticas al anterior.

ALPOSTO
Del 29 de marzo al 2 de mayo
EN ABRIL OFERTAS MIL
ALPOSTO



PUBLICIDAD
UNITED24 MEDIA
Weapons Making a Difference on Ukraine's Frontlines
Read more

PUBLICIDAD
AD
UNITED24 MEDIA
As Russia Builds Prisons in Occupied Ukraine, Its Tactic of Control Through Incarceration Spreads and Mutates
Read more

Ahora puede seguirnos en [Facebook](#) y en nuestro [WhatsApp Channel](#).



Te puede interesar:

Cuántos son 5.000 euros en pesos colombianos, hoy 8 de abril



El caso, que inicialmente fue desestimado por el Ciadi al considerar que la demanda había sido presentada de manera prematura, se basa en el supuesto incumplimiento de Colombia del Acuerdo de Promoción Comercial incluido en el Tratado de Libre Comercio (TLC) entre Estados Unidos y Colombia.



Con Reficar se buscaba reemplazar las importaciones de gasolina corriente y diésel de toda la costa del Caribe con producción nacional - crédito Fredy Builes/Reuters

Las empresas demandantes, que estuvieron implicadas en el proceso de responsabilidad fiscal liderado por la Contraloría General de la República, buscan de nuevo que se reconozcan sus pretensiones dentro de este tratado internacional, según informó [Cambio](#).



Te puede interesar:

Resultados del Sinuano Noche: descubra los resultados con los números ganadores de la suerte del 9 de abril



Desfalco de grandes proporciones

El conflicto en torno a Reficar se remonta a los años en que se ejecutó el proyecto de modernización de la refinería, uno de los más ambiciosos en la historia reciente de Colombia. **Las demoras y los sobrecostos registrados durante la construcción destaparon un escándalo que fue calificado por muchos como un desfalco de grandes proporciones.**

Este caso involucró a las empresas contratistas y también a funcionarios de [Ecopetrol](#), que habrían tenido algún grado de responsabilidad en las irregularidades detectadas



Lo Último | Colombia

Grupo de desplazados de El Catatumbo salió de predio en Puerto Boyacá (Boyacá)



"Queremos que le den trabajo a nuestros jóvenes": bloqueo a plantas de gasolina causa alarma en el Tolima

Fiscalía incautó millonario cargamento de perfumes falsos en el occidente de Bogotá

"La transfobia sigue cobrando vidas": así fue la velación en Bogotá por el asesinato de Sara Millerey en Bello, Antioquia

Metro de Bogotá abre 200 empleos sin exigir experiencia: conozca cómo postularse y dónde llevar su hoja de vida

PUBLICIDAD



Te Recomendamos

1 Carlos Lehder afirmó que testificar en contra del dictador Manuel Antonio Noriega fue su boleto para recobrar la libertad: le pidió permiso a Pablo Escobar



2 Directora de Bomberos desautorizó a Armando Benedetti: aseguró que Gustavo Petro es el único que puede pedir su renuncia



3 Exnarco Carlos Lehder reveló detalles de la guerra de Pablo Escobar con sus exsocios del Cartel de Medellín: "Los mató a todos"



4 Evacúan bus de Transmilenio en Bogotá





Juan Carlos Echeverry, exministro de Hacienda y exdirector ejecutivo de **Ecopetrol**, reveló detalles inéditos sobre lo que pasó con el escándalo de Reficar - crédito @JCEcheverryCol/Instagram

La Contraloría General de la República inició un proceso de responsabilidad fiscal para determinar el alcance de los daños y las responsabilidades de las partes implicadas. Así las cosas, **las empresas contratistas, entre ellas Amec Foster Wheeler USA Corporation y Process Consultants, se vieron señaladas de manera directa, lo que las llevó a recurrir al arbitraje internacional como mecanismo para defender sus intereses.**

El fallo inicial del Ciadi y la nueva demanda

En diciembre de 2024, el Ciadi rechazó la primera demanda presentada por las empresas contra Colombia. En ese momento, tribunal internacional consideró que las pretensiones de los demandantes eran prematuras, lo que llevó a la desestimación del caso. Sin embargo, **la decisión no cerró de manera definitiva el capítulo, ya que las empresas decidieron insistir en los reclamos mediante un nuevo arbitraje.**

El medio informó que la nueva demanda, presentada recientemente, es prácticamente idéntica a la anterior, incluso con el mismo bufete de abogados representando a las compañías. El hecho reabre el debate sobre los costos y las consecuencias legales de uno de los proyectos más controvertidos en la historia reciente del país.



El caso Reficar es uno de los escándalos de corrupción más grandes de la historia de Colombia - crédito Carlos Ruiz/Pixabay

Implicaciones para Colombia

La reactivación de este proceso arbitral tiene implicaciones importantes para Colombia, tanto en términos económicos como reputacionales. Ahora, el país deberá enfrentar de nuevo un litigio internacional que podría prolongarse durante meses o incluso años, con los costos asociados que ello implica.

Además, **el caso pone de nuevo en el foco internacional las irregularidades en la ejecución de proyectos de infraestructura de gran envergadura en el país.**

El diseño de este nuevo arbitraje será importante para determinar si Colombia deberá asumir alguna responsabilidad en el marco del tratado de libre comercio con Estados Unidos, así como también para establecer un precedente en la forma en que se manejan los conflictos derivados de proyectos de esta magnitud.

Compartir nota:     

Seguir leyendo

Petro estalló contra EPM por asegurar que sin Hidroituango habría racionamiento de energía en Colombia: "No funcionó a tiempo" 

Él era el famoso exprometido de Manelyk González, invitada en 'La casa de los famosos Colombia' 

El paraíso desconocido del Caribe colombiano donde el mar y la selva se unen para ofrecer un espectáculo natural irrepetible 

+ Temas Relacionados

[Reficar](#) [Refinería de Cartagena](#) [Demanda](#) [Colombia-Economía](#) [Colombia-Noticias](#)

 Sigue todas las noticias de Infobae.com en Google News 

 Sigue todas las noticias de Infobae.com en WhatsApp 

PUBLICIDAD

PUBLICIDAD

Más Noticias

Grupo de desplazados de El Catatumbo salió de predio en Puerto Boyacá (Boyacá)

La comunidad de ese municipio expresó inconformidad con la llegada de estas personas y aseguraron que no fueron consultados. Ante la situación, las víctimas abandonaron ese sitio al que los trasladó la Agencia Nacional de Tierras (ANT)



"Queremos que le den trabajo a nuestros jóvenes": bloqueo a plantas de gasolina causa alarma en el Tolima

La manifestación impide la circulación de carrotaques hacia varios puntos del departamento, incluida Ibagué, y afecta también parte del sur del Tolima y algunas zonas de Cundinamarca

infobae

Fiscalía incautó millonario cargamento de perfumes falsos en el occidente de Bogotá

Hallaron más de 28.000 frascos con fragancias que se elaboraron fraudulenta para comercializarlos como si fueran de reconocidas marcas



"La transfobia sigue cobrando vidas": así fue la velación en Bogotá por el asesinato de Sara Milleroy en Belle Antigua



Millerey en Bello, Antioquia

El acto fue convocado por la Subdirección para Asuntos LGBTQ+ y la Secretaría Distrital de Integración Social



Metro de Bogotá abre 200 empleos sin exigir experiencia: conozca cómo postularse y dónde llevar su hoja de vida

Los aspirantes deben llevar consigo su documento de identidad y una hoja de vida actualizada. Allí serán orientados sobre las vacantes y se podrán postular directamente



MÁS NOTICIAS

PUBLICIDAD

UNITED24
MEDIA

How to Be a Part
of the International Legion
of Ukraine 🇺🇦

[Read more](#)

VIOLENCIA →



Exijamos el respeto de su vida y su liberación inmediata

Denuncian que el ELN secuestró a 2 soldados profesionales en Cúcuta (Norte de Santander)

Combates entre el Clan del Golfo y las Autodefensas Conquistadoras dejan cinco muertos en Cesar: gobernadora pide ayuda al Gobierno

Madre de Sara Millerey, mujer trans asesinada en Bello, habló tras el sepelio de su hija: "La mataron vilmente por como era"

Líder social embarazada cumple cinco meses secuestrada, su esposo pide una prueba de vida

ENTRETENIMIENTO →



Vídeo: recuerdan cómo fue la última emisión del 'Club 10' con Aurelio Cheveroni, "Lampiñitos y lampiñitas"

'Yo me llamo' cautiva con la ternura de su etapa de 'mini' imitadores: estos son los elegidos para la siguiente ronda

Carolina Cruz sorprendió con importante decisión acerca de sus prótesis mamarias

Yeison Jiménez reveló su lucha contra la depresión y la ansiedad: "Me quería morir"

DEPORTES →



Falta de un colombiano sobre Lionel Messi generó gresca en la Concachampions

Once Caldas logró una histórica victoria 0-2 con Unión Española de Chile en la Copa Sudamericana

Rafael Dudamel fue confirmado como nuevo director técnico de Deportivo Pereira

Colombia goleó a Venezuela y está en la gran final del Sudamericano Sub-17 2025

Águiles Dorados se burló de Deportivo Cali por